

Interrumpe de nuevo y vista la negativa del presidente, que se opone al llamamiento, porque la palabra infamia entra en la censura, se levanta y suspende el acto.

Se hizo la protesta correspondiente en el auditorio; pero cuando este vio la fuga premeditada de cuatro policías mezclados con el pueblo, y que la fuerza pública cercó las puertas del Teatro, a los dos minutos de suspender el acto, se efectuó la más vergonzosa desbandada que imaginarse pueda.

A la salida del Teatro fueron detenidos, encarcelados e incomunicados el presidente del mitin, Francisco Carreño y el orador interrumpido, presidente de la Sociedad de Albañiles y Peones, Cándido Cruz.

Al día siguiente nos transportaron a la cárcel de San Roque, distante legua y media, donde estuvimos hasta el miércoles siguiente que nos pusieron en libertad provisional.

Y yo, en un rincón de dicha cárcel, mientras los otros presos dormían en el patio, en pleno sol, estaba triste... Triste al ver la inconsciencia demostrada por el pueblo; ese pueblo que queremos redimir y que desmiente tan feamente nuestros propósitos cuando más creídos estamos de su fe en los derechos que le corresponden, cuando más necesitamos su cooperación, cuando más fuerte lo creíamos.

Mas ya llegará la hora de que su ilustración sea más completa y entonces todos los sufrimientos que recaen actualmente sobre los que luchan por la emancipación del proletariado, serán olvidados por éstos, como si no fueran nada más que el recuerdo de una pesadilla fatidica que la luz radiante del sol disipa como la neblina al amanecer.—Fernando Libertad.

DESDE ALCOY

Los huelguistas de esta ciudad han publicado una extensa hoja explicando causas y orígenes del movimiento. Se titula:

A la opinión sensata.—Verdades, Verdades!

He aquí lo más sustancioso de ella: «Pueblo: Esta segunda hoja de la serie huelguística metalúrgica, os la encabezamos, como veis, con el mismo membrete que la primera.

Todo tiene explicación en la vida y no ha de faltar la suya a la obstinación nuestra de seguir usando en lo sucesivo este encabezamiento. Ved el por qué.

El 8 de marzo de 1913, los patronos del ramo de metalurgia sacaron una hoja valedora a la publicidad, en la que recurrían a la opinión sensata y de conciencia recta y pulcra, para que juzgaran un caso importantísimo y de conciencia de asunto societario, y como gran parte de la opinión que ellos buscaban, existe todavía, a ella misma nos sometemos seguros de que sabrá juzgarnos a unos y a otros, en cuanto relativamente exponemos. He aquí, en breves palabras, explicado el origen de emplear en nuestras hojas el mismo encabezamiento.

Sensata opinión será la que, apartándose de todo lo que signifique absurdo, injusticia o iniquidad, sepa exigir responsabilidades a todo aquel que injustamente, lícitamente, fustigue a su contrincante con el azote cruel de la ignominia. Sensata y pulcra opinión será la que se encargue de averiguar, por todos los medios existentes, toda una historia de vejámenes, atropellos y atrocidades consumados contra el infeliz obrero constructor. Opinión muy sensata ha de ser la que, informada y certerada de la justa rebelión de estos oficios que holgan, sepa implantar por la fuerza moral el dique indestructible de la «justicia» a esa talla de vampiros degenerados, para evitar el desbordamiento de sus fuerzas «leyes de embudo».

Y no son estos los únicos a quienes esa «sensata opinión» juzgará. ¡Ay de aquellos que por sus traiciones y vilezas, hayan de ser sometidos al examen de este inexorable juez!

Aludimos a los que, investidos con la capa de compañeros de explotación, traicionan consciente y cobardemente a los de su clase, haciendo cuanto está a sus alcances para malograr el triunfo de este movimiento.

Hemos llegado al trance de tener que decirlo claro, sin escrúpulos, con los mismos escrúpulos que ellos han tenido para traicionar los acuerdos de toda una masa, máxime tratándose de una masa de oprimidos; acuerdos estos puramente necesarios y eufóricamente justos.

Los traidores no merecen que les miremos con la lealtad peculiar con que los miramos. Dejados que purguen sus infames delitos hostigados por nuestro desprecio. Sabed que representan en este digno movimiento el papel ridículo de «esquirols» para vergüenza y aprobio de los compañeros que, en fección no muy lejana, habrán de reanudar el trabajo, victoriosos en la contienda actual entablada, por ser altamente justa, inmensamente justa, la causa que ella defiende.

Además: desde el sábado 1.º del que rige, obra en poder nuestro, una aceptación de los señores Francisco Seguí y Herminio, Enrique Carbonell y José Barberá, industriales de nuestro ramo. Una aceptación estudiada detenidamente acerca de nuestra nueva tarifa, en la que, para que no se nos califique de intransigentes, reducidos el 50 por 100 de las horas que se basen a las 8 que pedimos para nuestra jornada diaria, un 25 por 100 en pro de sus capitales y, dejando a voluntad de patrono y obrero, el artículo que resume el pacto de los destajos. Y si estos señores se aprestan a conceder la tarifa en esta forma, no nos da lugar a dudas, de que los demás que componen el conglomerado capitalista, también la pueden y deben aceptar. Y lo aceptarán, pues que les pese, porque no existe ley humana ni divina que tolere el hambre y la miseria, en concomitancia con la hartura y la comodidad.

Y por hoy, no nos resta decir más que, los oficios en huelga, reconocen más que nunca la razón que les asiste, cual la reconocen también (dicho sea de paso) algunos patronos mudos, como el señor Rodés, que según una versión verídica, ha dicho en cierto lugar, que si van importunándole mucho sus compañeros de clase, agarra y firma la demanda del ofisi.

Y terminamos por hoy, para proseguir en la tercera de la serie, hasta que triunfemos en este conflicto, como es de razón y de justicia.

Alcoy 5 de junio de 1913.—Por las sociedades de Metalúrgicos y Constructores en maderas.—Las Directivas.

Nuevos grupos En Arquillos se ha constituido un grupo de jóvenes, con el fin de propagar al pueblo y a la par solidarizar los productos que rindan sus trabajos o sea destinar las ventajitas que obtengan a los presos por cuestiones políticas y sociales.

Los compañeros y compañeras de este grupo, titulado «El despertar de los jóvenes dramáticos del siglo XX», desean que todas las librerías o bibliotecas que tengan obras dramáticas modernas, les manden el precio y nombre de la obra.

Dirigirse a Hilario Requena Veia, calle de Rafael del Nido, 11, Arquillos (Jaén). A esta dirección enviarán 2 ejemplares de Acacia, de Tarragona.

En los actos sostendré mi criterio revolucionario, antipolítico y antiestatal, dejando tribuna libre para la controversia, por si pretenden defenderse de mis apreciaciones los políticos, sean del color que fueran.

Mis afirmaciones serán concretas combatiendo la propiedad y sosteniendo las ideas ácratas.

Los compañeros que estén conformes con esta idea, pueden, sin perder mucho tiempo, ponerse de acuerdo conmigo para que cuando llegue esa fecha no haya confusiones.

Os saluda fraternalmente, Rafael Molina Mata. He aquí la dirección a donde han de escribirme los camaradas que lo deseen, para ponernos de acuerdo: calle Lagunilla, 39, Córdoba.

Se desea la reproducción en la prensa anarquista y sindicalista.

En los actos sostendré mi criterio revolucionario, antipolítico y antiestatal, dejando tribuna libre para la controversia, por si pretenden defenderse de mis apreciaciones los políticos, sean del color que fueran.

Mis afirmaciones serán concretas combatiendo la propiedad y sosteniendo las ideas ácratas.

Los compañeros que estén conformes con esta idea, pueden, sin perder mucho tiempo, ponerse de acuerdo conmigo para que cuando llegue esa fecha no haya confusiones.

Os saluda fraternalmente, Rafael Molina Mata. He aquí la dirección a donde han de escribirme los camaradas que lo deseen, para ponernos de acuerdo: calle Lagunilla, 39, Córdoba.

Se desea la reproducción en la prensa anarquista y sindicalista.

En los actos sostendré mi criterio revolucionario, antipolítico y antiestatal, dejando tribuna libre para la controversia, por si pretenden defenderse de mis apreciaciones los políticos, sean del color que fueran.

Mis afirmaciones serán concretas combatiendo la propiedad y sosteniendo las ideas ácratas.

Los compañeros que estén conformes con esta idea, pueden, sin perder mucho tiempo, ponerse de acuerdo conmigo para que cuando llegue esa fecha no haya confusiones.

Os saluda fraternalmente, Rafael Molina Mata. He aquí la dirección a donde han de escribirme los camaradas que lo deseen, para ponernos de acuerdo: calle Lagunilla, 39, Córdoba.

Se desea la reproducción en la prensa anarquista y sindicalista.

En los actos sostendré mi criterio revolucionario, antipolítico y antiestatal, dejando tribuna libre para la controversia, por si pretenden defenderse de mis apreciaciones los políticos, sean del color que fueran.

Mis afirmaciones serán concretas combatiendo la propiedad y sosteniendo las ideas ácratas.

Los compañeros que estén conformes con esta idea, pueden, sin perder mucho tiempo, ponerse de acuerdo conmigo para que cuando llegue esa fecha no haya confusiones.

Os saluda fraternalmente, Rafael Molina Mata. He aquí la dirección a donde han de escribirme los camaradas que lo deseen, para ponernos de acuerdo: calle Lagunilla, 39, Córdoba.

Se desea la reproducción en la prensa anarquista y sindicalista.

UN OFRECIMIENTO

A los compañeros de los pueblos más próximos a la línea de M. Z. A. en el trayecto de Córdoba a Madrid.

El día 25 de julio próximo he de ir a Madrid para que me hagan un reconocimiento médico en los oídos y la vista, y aprovechando esta ocasión, lo mismo a la ida que al regreso, no tengo inconveniente en tomar parte en cuantos actos o reuniones de propaganda organicen los compañeros de dichos pueblos. Como en ese día es casi general la huelga por los agricultores, es por lo que hago esta proposición.

En los actos sostendré mi criterio revolucionario, antipolítico y antiestatal, dejando tribuna libre para la controversia, por si pretenden defenderse de mis apreciaciones los políticos, sean del color que fueran.

Mis afirmaciones serán concretas combatiendo la propiedad y sosteniendo las ideas ácratas.

Los compañeros que estén conformes con esta idea, pueden, sin perder mucho tiempo, ponerse de acuerdo conmigo para que cuando llegue esa fecha no haya confusiones.

Os saluda fraternalmente, Rafael Molina Mata. He aquí la dirección a donde han de escribirme los camaradas que lo deseen, para ponernos de acuerdo: calle Lagunilla, 39, Córdoba.

Se desea la reproducción en la prensa anarquista y sindicalista.

CIRCULAR

La casa editorial Publicaciones de la Escuela Moderna, nos ha enviado la siguiente circular:

Al objeto de cubrir los perjuicios que nos irrogan los continuos aumentos de precios del papel y demás materiales que entran en la confección del libro, nos vemos obligados a modificar las condiciones económicas que hemos venido sosteniendo hasta el presente para la adquisición de nuestra Biblioteca Popular Los Grandes Pensadores, con mayor motivo, cuanto que, debido a su extraordinario éxito, hemos debido hacer la segunda edición de varios tomos.

En su virtud, a partir del día 20 de junio próximo, cada tomo de dicha Biblioteca costará 80 céntimos.

Asimismo, y por idénticos motivos, el último libro publicado, Montjuich, desde la misma fecha costará 1'25 pesetas.

Aprovecho la oportunidad para anunciarle lo que debe saber toda joven, así como la tercera serie de Los Grandes Pensadores.

Confiando tome nota de lo expuesto, le saluda cordialmente su afmo. El Administrador-Gerente, ALFREDO MESEGUER.

El Centro Instructivo Racional, al objeto de reunir fondos para la creación de escuelas, ha organizado una función teatral para el día 29 del corriente, en el Teatro Alidico, calle del Rosal, 33 (Pueblo Seco), en la que se representará el juguete cómico Un bon debut, El justamiento de Francisco Herrero y El sexo débil.

El poeta argentino, Valentín de Pedro, dará una conferencia, desarrollando el tema El arte en las ideas y el arte por el arte, y en uno de los intermedios, el terceto «Luz» ejecutará algunas piezas de su repertorio, a guitarra y bandurria.

En el próximo número publicaremos íntegro el programa.

Para pago de paquetes se recaudaron en Tigre (Argentina) las siguientes cantidades: E. Lacuna 745 pesos; Gómez I; Armas I; Paz I; Torres I; Costales I; Ignacio I; G. Alonso I; A. Torres I; P. Plat I; Sabina I; Piotti 0'50; L. Varela I; Peni I; Solesio 0'50; Brogi I; Filades I; Moroni I; Ceruti I; Manjón 0'50; P. Carrera 1'20; Callejon 2; D. Torres I; M. Sánchez I; Eliseo 1.

Los compañeros Sánchez Rosa, de Sevilla, y Severino Alvarez, de Coruña, enviarán una colección de folletos a Francisco Gómez, calle Ruperto Masa, F. C. C. A. Tigre (Argentina).

El compañero Andrés Martínez, de Coruña, que en el año 1916 estaba en Buenos Aires, tendrá la bondad de comunicar su dirección a Avelino Diaz, Meira Pena (Lugo), quien desea saberla para asuntos particulares.

(Se desea la reproducción en la prensa obrera, en especial en la de Sud América).

Maitilde Hernández desea saber el paradero de su hermano José Hernández: Escribirán calle Ancha, 17 (village) Sax (Alicante).

Si algún compañero tiene el «Diccionario Filosófico de Voltaire» y quiere desprenderse de él, puede indicarlo a José Fábregas, Carlos, 4, Lloret de Mar (Gerona).

Si algún compañero de Buenos Aires o El Tandil (Argentina), tiene noticia de un camarada llamado León García del Olmo, que va en compañía de un tal Novo, harán un gran favor comunicándolo a Herminio García del Olmo, calle de la Ronda, La Arboleda, San Salvador del Valle (Vizcaya).

Por si él no lo hiciera, deberán escribir los compañeros que tengan noticias del citado León.

Avisos a periódicos Acacia suspenderá el paquete que envía a Vicente Izaita, de Cenicero, mandándole solo un ejemplar.

La Guerra Social enviará 10 ejemplares a Félix Gangüela, Cenicero (Logroño). Dirá a Antonio Torrejón, de Paterna de Ribera, si envió el número 17, pues no lo ha recibido.

La Voz del Cantero y La Voz del Campesino suspenderán los ejemplares que envían a Leandro Díez, de San Sebastián, diciéndole lo que adeuda.

Acción Solidaria, de Sevilla, enviará una suscripción a Sebastián Ruiz, Marqués de Nervion, 28, Fuentes de Andalucía (Sevilla).

Los periódicos La Guerra Social, Acacia, El Hombre Libre, La Voz del Cantero, Aurora, Solidaridad Obrera, La Voz del Obrero, La Voz del Campesino, La Protesta, La Obra,

Regeneración, de Méjico, Cultura Obrera, de Nueva York y todos los demás periódicos obreros que se publiquen en el mundo enviarán como muestra un ejemplar a Ildefonso Martínez, de Castellar de Santiago, provincia de Ciudad Real (España), que desee conocerlos todos.

Suscripción general

A FAVOR DE LOS PRESOS POR CUESTIONES SOCIALES

Table with columns for names and amounts in Pesetas. Includes entries for Ripoll, Montejaque, Cenicero, Paterna de la Rivera, Madrid, Castellar del Valles, Buñalance, Carchelejo, La Arboleda, Fuenmayor, Vinebre, and a Total of 162'55.

Donativos

Table with columns for names and amounts in Pesetas. Includes entries for Montejaque, Castellar del Valles, Madrid, Buñalance, Carchelejo, Oriñuela, Tigre, Barcelona, Buenos Aires, and a Total of 127'40.

Suscripción

a favor de los compañeros presos en Norteamérica

Table with columns for names and amounts in Pesetas. Includes entries for Santa Agueda, Castellar del Valles, Madrid, and a Total of 197'10.

LIBROS Y FOLLETOS

- List of books and pamphlets for sale, including 'Almanaque de Tierra y Libertad', 'Los Malos Pastores', 'Las Tenazas', 'Cómo nos diezman', 'Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis', etc.

- List of books and pamphlets for sale, including 'República y Anarquía', 'El Arte y la Rebeldía', 'Sobre la ruta de la Anarquía', etc.

Correspondencia

- List of correspondence and donations from various locations like Coruña, Sax, Montejaque, Paterna de la Rivera, etc.

Suscripción

a favor de los compañeros presos en Norteamérica

Table with columns for names and amounts in Pesetas. Includes entries for Santa Agueda, Castellar del Valles, Madrid, and a Total of 197'10.

LIBROS Y FOLLETOS

- List of books and pamphlets for sale, including 'Almanaque de Tierra y Libertad', 'Los Malos Pastores', 'Las Tenazas', 'Cómo nos diezman', 'Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis', etc.

Balance del número 384

Table showing financial balance with columns for Ingresos (Income) and Gastos (Expenses), including items like 'Por paquetes', 'Donativos', 'Venta', 'Déficit del número 383', etc.